
≪重点目標≫ 考えをつくり，聴き合う子どもの育成

虹をかけよう『にしむた』 令和５年１０月２日 NO.２９

筑後市立西牟田小学校 校長 徳永 裕（文責）

昨年度より筑後北中学校ブロックの小中連携の取組

として，「北中生徒による挨拶運動」を行っています。

ねらいは，卒業生が出身小学校での挨拶運動を行う

ことで，中学校生徒は北中で活躍している姿を小学生

に見せて自己有用感を実感させること。

また，小学生は，北中の制服を着て挨拶運動に取り

組む中学生の姿を見ることで，先輩である北中生徒に

対して憧れを持たせることです。

この小中連携の取組は昨年度より始めましたが，少

しずつ変化しています。最初は，正門前で挨拶運動を

行うのは北中生徒と北中校長の志牟田校長先生だけで

した。しかし，６年生も参加するようになりました。

ですから前回までは，６年生が中学生と一緒に行って

いました。しかし，今回は６年生に代わり５年生が参

加しました。これは，高学年の担任で相談して決めた

ことです。

そのように，取組を行いながら少しずつ意見を出し

合って改善を加えています。

上の写真で分かるように，正門の左側に中学生，右

側に小学生が並んでいます。次回からは，中学生と小

学生が一緒に並んで挨拶運動を行うようにしたいと考えています。この挨拶運動を通して，中学生と

小学生の間で会話が出てきたら素晴らしいなあと思っているところです。 【裏面に続きます】

≪５年生宿泊訓練当日の朝≫

中学生と一緒に挨拶運動を行ったのは，

９月７日でした。

そして９月２７日は宿泊訓練出発日でし

た。学校集合時刻は８時でしたが，早く来

た子どもは７時１５分くらいに学校に到着

していました。

時間を持て余していました。そこで，始

まったことが『５年生による挨拶運動』で

した。

北中ブロック小中連携の取組に参加した

ことで，５年生は挨拶に対する意識が高ま

ったようです。

体験が経験となり，次の活動を生み出し

ました。これは，西牟田小学校が目指して

いる「子ども主体」の教育活動の一つの姿

だと言えます。



≪性暴力対策アドバイザー派遣事業≫

今日的課題の一つとして「性暴力」が出てき

ました。福岡県としてもここ数年前より力を入

れています。そこで，「性暴力対策アドバイザ

ー派遣事業」により講師の先生を招き，５年生

と６年生を対象に学習しました。

小学生段階の子ども達に「性暴力」をどのよ

うに捉えさせるのか，教師側としても興味深い

内容でした。

まず，一人一人には見えない『境界線』があ

るということを話されました。境界線の中に入

られると不快になってしまうことがあること。

例えば，「電車の座席で必要以上に近寄られ

る」「やたらとくっついて来られる」「勝手に引

き出しの中や大切な物を見られる」等。そうい

ったことが境界線の中に入られるとイメージし

てください。

（境界線が守れない場合を話し合う子ども達）

「性暴力」とは

○ 相手の「大事なところ」を

・ 見る ・ さわる

○ 相手の「大事なところ」を

・ 見せる ・ さわらせる

これらは，「性の境界線」が守られていない

ことであること。

つまり，「性暴力」であること。

「性暴力」にあったとき

・ その場を離れる

・ 味方になってくれる大人に話す

≪キー・ワード≫

「ひとりじゃない」

「あなたの体はあなたのもの」

「あなたの心もあなたのもの」

今後の主な行事予定
急な変更が生じる場合があります。

【１０月の主な行事予定】
３日（火）稲刈り（５年）※予備日５日

４日（水）読書ボランティア
５日（木）北中ブロック挨拶運動

１０日（火）校外学習（３の１）
１１日（水）代表委員会
１２日（木）市内研修会のため給食後下校

※１の１，３の２は授業公開のため
５校時まで授業

１３日（金）「スポコン広場」筑後市大会
校外学習（３の２）

１６日（月）校外学習（３年）
「人権の花」感謝状贈呈式（3年）
手話体験学習（４年）

１７日（火）車椅子体験学習（４年）
校外学習（３年）

１８日（水）読書ボランティア，クラブ活動
１９日（木）アウトミーツ事業（３年）

２３日（月）スポーツ集会
２４日（火）研修会のため給食後下校
２７日（金）修学旅行（６年），２年親子給食

２９日（日）修学旅行（６年）
３０日（月）６年振替休日

３１日（火）１０月人権学習

≪「町の幸福論」６年≫

６年生の国語の教科書に「町の幸福論」とい

う教材文があります。この学習では，教材文か

ら自分の考えをつくり，実際に近未来の西牟田

について考え，その考えをまとめ，プレゼンテ

ーションします。

そのプレゼンテーションに向け，校区コミュ

ニティー協議会会長の菰原千里さんと地域学校

協働活動コーディネーターの渡辺洪亮さんにお

越しいただきました。（お二人とも学校運営協

議会委員です。）

「なぜ西牟田校区コミュニティー協議会ができ

たのか？」「どんな活動をしいるのか」「課題は

何か」等をお話していただきました。それを基

に子ども達は，西牟田校区の未来を考え，自分

たちの考えを発信することになります。


